

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan tujuan dan hasil penelitian yang telah dilakukan terhadap 3 orang partisipan, maka dapat disimpulkan bahwa pengalaman perawat dalam mendirikan dan mengelola praktik keperawatan mandiri dapat ditemui 5 tema yaitu: “motivasi perawat”, partisipan mengatakan motivasi mereka dalam mendirikan praktik keperawatan mandiri berasal dari luar (eksternal) dan dalam diri partisipan sendiri (internal). Pada tema kedua “persiapan mendirikan praktik mandiri”, partisipan menceritakan persiapan yang mereka lakukan sebelum mendirikan praktik keperawatan mandiri yang meliputi persiapan administrasi, fasilitas dan persiapan diri sendiri. Tema selanjutnya “perkembangan praktik mandiri”, partisipan mengungkapkan perkembangan yang mereka rasakan semenjak praktik keperawatan mandiri nya didirikan sampai saat ini, dimana partisipan mengaku mengalami kemajuan terhadap praktik keperawatan mandiri nya. Tema selanjutnya yaitu “kendala internal dan eksternal”, partisipan mengatakan kendala-kendala yang mereka temukan yang berasal dari diri partisipan sendiri dan luar diri partisipan. Pada tema ke lima “cara mengatasi kendala” dimana partisipan mengungkapkan bagaimana cara mereka dalam mengatasi kendala-kendala yang mereka temukan pada tema sebelumnya dengan menambah pengetahuan dengan membaca buku

dan mencari informasi seputar praktik keperawatan mandiri dan juga memotivasi perawat-perawat lain untuk membuka praktik keperawatan mandiri juga.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, maka peneliti dapat memberikan saran antara lain:

1. Bagi profesi kesehatan/institusi pelayanan

Dengan adanya penelitian ini, peneliti menyarankan agar hasil penelitian ini dapat dimanfaatkan bagi profesi kesehatan/institusi pelayanan untuk dapat melakukan pengembangan terkait praktik mandiri profesi khususnya profesi keperawatan sehingga praktik mandiri keperawatan bisa berkembang juga seperti praktik mandiri profesi kesehatan lainnya. Semakin meningkatnya kualitas pelayanan kesehatan yang ada diharapkan dapat memenuhi kebutuhan kesehatan masyarakat di daerah tersebut. Bagi PPNI Kota Padang agar dapat memotivasi perawat-perawat di Kota Padang untuk membuka praktik keperawatan mandiri, dan terkait kendala belum adanya standar tarif yang merata agar dapat segera ditetapkan sehingga dalam menetapkan tarif pelayanan keperawatan tidak ada lagi perbedaan harga antara praktik keperawatan mandiri yang satu dengan praktik keperawatan mandiri lainnya.

2. Bagi Institusi Pendidikan Keperawatan

Peneliti menyarankan kepada institusi pendidikan keperawatan agar dapat menambahkan pembahasan terkait praktik keperawatan mandiri ini

sebagai salah satu topik perkuliahan sehingga dapat memperkenalkan praktik keperawatan mandiri kepada mahasiswa keperawatan sebagai calon perawat di masa depan.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti menyarankan agar peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian kepada perawat-perawat yang ada di Kota Padang untuk dapat mengeksplorasi bagaimana pengetahuan perawat-perawat yang ada di Kota Padang terkait praktik keperawatan mandiri dan dapat mengidentifikasi alasan dan kendala mereka untuk mendirikan praktik keperawatan mandiri ini agar bisa menjadi bahan perbaikan selanjutnya sehingga praktik keperawatan mandiri di Kota Padang diharapkan semakin banyak dan semakin berkembang lagi.

